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■ 事 務 局 ／ 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル２F

■ 例 会 場 ／ いわきワシントンホテル椿山荘

■ 例 会 日 ／ 毎週木曜日 p.m.12:30 ～ 13:30
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http://iwakitaira-rc.jp/2530

2023～2024年度国際ロータリーのテーマ「世界に希望を生み出そう」
CREATE HOPE in the WORLD

第 3325 例会（18号）　2023 年 11 月 9 日（木）晴れ

　地区は皆様からいただいた寄付金をどのよう
にして各クラブにお配りしているのかを中心に
お話をさせていただきます。
　皆様からいただいている寄付は「自主的な寄
付」となっています。皆さんが「どのような活

動をするのかを自ら考え、その実現のために寄付を行うんだ。」とい
うモチベーションを高めることが財団の大きな目標です。地区内の各
クラブの現状をうかがうと、財団の寄付は一定の割合を集めて、その
まま財団に送っていますというクラブが多いのですが、財団委員長は
「『この目的』のために自分達の貴重なお金を寄付するんだ。」という
ような意識は持っていただきたいと思います。
　地区補助金の配り方は各地区で独自のやり方をとっていることをご
理解いただくと同時に、積極的に地区補助金を使っていただきたいと
思います。当地区補助金の申請件数は 30 数件です。地区内で 61 クラ
ブあり半分ほどのクラブが申請いただいていますが、一部残額もあ
り、委員会としてはできるだけ皆さんに使っていただきたく、分区
に臨時費としてお分けしたり、使い果たそうと活動しています。
　地区で年度内で使われなかった資金は次年度繰越金に入ります。
繰越金は二度とクラブでは活用できません。ガバナーの指示に基づ
き、ポリオプラスや災害救援補助金に使われることになります。単
年度のDDF（地区財団活動資金）を使い切らないとクラブには二
度と回らないという点を是非ご理解いただきたいと思います。
　地区補助金、グローバル補助金に関して、皆様にご理解いただき
たいのは、人道的プロジェクト、奨学金、職業研修チーム（VTT）、
はグローバル補助金とカテゴリーは一緒です。皆様方は奉仕活動と
いうと人道的プロジェクトを思い浮かべると思いますが、クラブで
も奨学金制度を設けて地区補助金を活用してもよい、職業研修チー
ムを編成し派遣するのも可能です。活用先は国内でもかまいません。
是非覚えておいてください。
　ロータリー財団の持続可能性とは、補助金が終わった後その支援
先が自活して活動できるように考えなさいということです。それは
地区補助金でもグローバル補助金でもその点を意識してロータリア
ンは活動してほしいということです。
　７つの重点分野ですが、「環境」が加わっています。グローバル
補助金は日本国内での支援も可能です。特に環境分野だと国内でも
課題はたくさんあるので十分実施できます。３万ドル以上の規模さ
え集めればグローバル補助金として申請することはどちらのクラブ
でも可能です。是非、グローバルへのチャレンジも忘れないでいた

地区ロータリー財団委員会
� 委員長　田　久　昌次郎 様

ロータリー財団を学ぶ

だきたいと思います。一点、グローバル補助金の場合は外国とのマッ
チングだけは必要です。日本国内で実施すると仮定してもどこかの国
とマッチングをして申請をしなければならない点を覚えておいていた
だければと思います。
　皆様が地区補助金を活用しやすいよう、財団委員会としても積極的
に使い方を変えていこうと考えています。財団は「DDFの 50 パーセ
ント以下が上限です。」と定めているだけなので、あとの裁量は地区
委員会でいかようにも配分してもよいということになっています。当
地区では３年前の年次寄付額の 25 パーセント、それとクラブの負担
は 50 パーセントをお願いします。と申しています。これは広く浅く
地区補助金をお配りするためにそういうルールを地区ルールとして設
けています。もっとこういう風に使いたいということがあれば変える
こともできます。
　現在、クラブ負担金の割合を３年前の一人平均の年次寄付額に応じ
て割合を変えようと今年度から取り組んでいます。
　クラブ負担金は「是非、次の年度の年次寄付にまわしてほしい」と
いうのが、我々からのメッセージなんで
す。将来的にはクラブの負担金はいらな
いと、我々地区委員会は考えています。
　年次寄付は一人 150 ドルが目標になっ
ているので本年度もどうぞご協力をお願
いします。

いわき平ロータリークラブ様
地区ロータリー財団委員会 卓話

2023-24年度/地区ロータリー財団委員会
委員長 田久 昌次郎（いわき平中央RC）

2023年 11月 ９日

地地区区補補助助金金 ググロローーババルル補補助助金金

・地区や海外の地域において、小規模で短
期的な活動をするための資金。
・各地区はこの補助金を利用して行う活動
を選ぶことができる。

・ロータリーの重点分野における持続可能かつ測定
可能な、大規模で国際的な活動を支援する。（援助
国を必要とする）地域のニーズに応える、国際的な
パートナーシップからの補助金。
・グローバル補助金の最低予算は30,000ドルであり、
国際財団活動資金（WF）の最高授与額は400,000ド
ル。

・社会調査の旅行や災害復興支援を含む
人道的プロジェクト、奨学金、および職業研
修チーム（VTT）。

・ホストとスポンサーの通常二ヶ国のクラブが必要。
・人道的プロジェクト（７つの重点分野）、奨学金、お
よび職業研修チーム（VTT）。

・地区委員会が一括申請する。
・クラブは地区「補助金管理セミナー」の出
席と「MOU」提出が必須。

・ホスト（実施）クラブがオンライン申請する（いつでも
申請可能）。
・地区は、地区活動資金（DDF）の拠出が可能（拠出
割合（DDF １：WF 0.8）

ロローータタリリーー財財  団団  補補  助助  金金

地区補助金を活用してください

クラブで地区補助金活用していただきやすさについて
１、クラブ負担金５０％以上の見直しを行いました

（3年前の一人当たり年次寄付額の多寡によりクラブ負担額の変更）

但し 補助金上限「目安」は３年前年次寄付金額の２５％となる

２、複数クラブで地区補助金活用を推進（共同申請）

３、１年1件まで申請については、金額により2件以上が可能

授与と受諾の条件が変更されました
（詳しくは12月の「補助金管理セミナー」で説明）

「地区補助金」と「グローバル補助金」に分けられました
・プロジェクト実施に先立ちロータリー財団から承認されていること
・ロータリー関連事業に対する経費、周年事業のための経費は使用できませ
ん
・ロータリー自体の広報活動に関する経費は使用できません
・ロータリアンの奉仕活動へ積極的参加をお願いします
利害の対立
・ロータリアン、ロータリーアンの関係団体などは受益者となることができ
ません
・補助金申請にあっては、２社以上の見積取得など公正な取引である説明を
お願いします

マスター タイトルの書式設定
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補助金モデルの主な変更点

2021年7月からの補助金モデル

但但しし、、DDFがが
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25年年度度かからら
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ロータリー財団を学ぶ

ロータリー財団の仕組みを学ぶ中で、

会員の寄付が地域や世界のために使われることを理解し、

ロータリアンとしての誇りを持ち、

自ら有効に活用することを考え、

さらには寄付することへのモチベーションを高める。

そして、それらをクラブで共有し、理解者を増やし、

クラブの奉仕活動を発展させ、拡大していくこと

にあります。

活動終了後 持続可能性 
SUSTAINABILITY

ロータリー財団では持続可能性を、

地区補助金・グローバル補助金がすべて使用された
後にも、地域社会の継続的ニーズを満たしていける
よう、

長期的成果を維持できる能力をいいます。

ロータリー財団章典33.080．

クラブ負担金割合表
注記「地区補助金申請額（上限）は3年前の年次寄付の25％が目安です。

目安を超えた場合はクラブ負担の増額となります」

一人当たり寄付額（＄） クラブ負担割合（昨年まで地区補助金と申
請額の５０％負担）

０〜１０９.９９
地区補助金申請額と同額（50％）以上負担

１１０〜１３９.９９
地区補助金申請額の90％以上負担

１３０〜１５９.９９
地区補助金申請額の60％以上負担

１６０〜１８９.９９
地区補助金申請額の30％以上負担

１９０以上 地区補助金申請額の10％以上

地区補助金申請と報告 2024−25年度サイクル

2023年７月～24年２月  調査・プロジェクト内容・予算の検討
2023年１２月３日             地地区区補補助助金金管管理理セセミミナナーー出出席席

2023年12月4日～24年2月末日 プロジェクト事前相談
2024年 １月末             覚覚書書（（MMOOUU））提提出出（ガバナー事務所）
2024年 ３月末             申申請請書書提提出出（ガバナー事務所）

2024年 ７月末   補補助助金金受受取取人人情情報報((HHOO--110000))提提出出（ガバナー事務所）
2024年８～９月頃   ロローータタリリーー財財団団（（TTRRFF））承承認認後後ににププロロジジェェククトト実実施施

可可能能
2025年5月15日    地地区区補補助助金金報報告告書書 提提出出最最終終締締切切（ガバナー事務所）

2022‐23 佐藤年度：財団活動資金（DDF・WF）収支

（プロジェクト総額）
WF等拠出金を含む

$50,002 （1.78倍）

＊参考＊
ポリオプラス基金
DDF$31,000寄贈

＋
WF$15,500上乗せ

＋
ゲイツ財団$93,000上乗せ
合計$139,500を寄贈

3年前の年次基金（シェア）寄付額＋恒久基金収益金（シェア）の利用可能額
100％ (＄304,082.02）

地区財団活動資金（DDF）
50% ($152,041.01) + ($99,397) = $251,438.18

国際財団活動資金（WF）
50% ($152,041.01)

前年度繰入
($99,397.17)

寄贈
66.4% ($101,000)

地区補助金申請総額
44.2% ($67,172.00)

グローバル補助金申請総額
9.2% ($28,002)

承認されたプログラム
（ポリオプラスなど）
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１．グローバル補助金
奨学生（英国）

DDF $28,002

翌年度繰越
($68,644.08)

災
害
救
援
基
金

《当年度DDF使用総額》

＄206,180.52 (100%)

15.0% 9.7% 24.3% 24.1%
6.1% 0.8%

4.0%
2.4%

13.6%

７つの重点分野

１．平和構築 と 紛争予防

２．疾病予防 と 治療

３．水 と 衛生

４．母子の健康

５．基本的教育 と 識字率向上

６．地域の経済発展

７．環 境

いわき平RCの次年度地区補助金申請可能額は？

・3年前年次寄付額：＄6597.86 一人当り平均＄131.96 クラブ負担割合 0.90
・＄１＝¥150円と仮定
・地区補助金申請可能額（上限）：（$6597.86×0.25）×¥150＝¥247,420 以下
・クラブ負担額（下限）：¥247,420 × 0.90 ＝ ¥222,678 以上

本日はありがとうございました

今後とも財団活動に
ご協力よろしくお願いします

地区財団委員会からお願い

年次寄付 ＄１５０（一人）

ポリオプラス ＄３０（一人）

ベネファクター 1名

ご協力よろしくお願いします



会報・広報委員会会報・広報委員会 安田信二　関口武司　八幡恭朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　円谷真路　　正木　聡　　鈴木孝雄　　安次嶺誠

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆出席委員会（小林隆太委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数

11 月９日 50 名 27 名 ―

　「睡眠の秋」と言われますが、昨今睡眠に
こだわる方が増えています。我々の業界の
ヒット商品は電動ベッドですが、これまで
は介護目的が主でしたが、最近はデザイン
性に富んだ、新機能を盛り込んだ電動ベッ
ドがでてきており、人気を集めています。

ライフスタイル・時代に合わせて対応していくことが大事
だと感じています。

・�郡山ＲＣより会報が届きました。

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・四つのテスト（大
久保健蔵会員）〕

大久保健蔵会員

ハッピーバースデーソング斉唱

♥佐々木貢一さん（誕生祝ありがとうございます。ロータ
リー財団委員会、田久昌次郎委員長卓話よろしくお願いし
ます）♥渡邊有さん（結婚祝ありがとうございます。地区ロー
タリー財団委員会委員長、田久様卓話宜しくお願い致しま
す）♥野沢達也さん（誕生祝ありがとうございます。気が
つけば61歳になりました）♥阿部弘行さん（２週おくれま
したが、誕生プレゼントありがとうございました）♥関口
武司さん（誕生祝ありがとうございました。田久様卓話宜
しくお願い致します）♥清水和政さん（欠席多く申し訳あ
りません。田久様宜しくお願いします）♥高萩阿都志さん（田
久昌次郎さん来訪ありがとうございます。卓話宜しくお願
いします）♥伊藤盛敏さん（最近良い事がありました。田
久様卓話よろしくお願い致します）♥鈴木東雄さん（田久
さん卓話よろしくお願いします）♥大久保健蔵さん（田久
様卓話よろしくお願いします）♥有賀行秀さん（田久委員
長卓話よろしくお願いします）♥島田啓太さん（田久様卓
話宜しくお願いします）♥郡二三子さん（田久委員長様お
世話になります）� 以上13名

◆ロータリー財団委員会（野沢達也委員長）
　佐々木貢一さん、渡邊有さん、野沢達也さん、森雄治さん、
松崎浩さん、越智正典さん、関口武司さん、有賀行秀さん、
阿部弘行さん。� 以上９件

◆米山記念奨学会委員会（森雄治委員長）
　佐々木貢一さん、渡邊有さん、大久保健蔵さん、森雄治
さん、松崎浩さん、関口武司さん、有賀行秀さん、阿部弘
行さん、清水和政さん。� 以上９件

◆雑誌委員会（鈴木東雄委員長）
　ロータリーの友「見どころ　読みどころ」
　「われわれは寄付するだけでなく、地区補助金を有効に活
用することもセットで考えることが重要」との記事があり
ます。今後我々も意識すべきと感じました。
　「上司が部下を叱る時、上司の６割以上が数分以内に気持
ちを切り替えるのに、叱られた側の20%以上は１年以上引き
ずるというデータ」があるそうです。
　皆さんも気を付けましょう。

★本日の例会案内　11月30日（木）12：30 ～
　第３回クラブ協議会
　　お食事メニュー＝鱈のポワレ
★次回の例会案内　12月７日（木）12：30 ～
　外部卓話　磐栄ホールディングス株式会社
　 代表取締役　村田裕之様
　　お食事メニュー＝鶏南蛮

◆来賓・来訪ロータリアン紹介
　佐々木貢一会長が地区委員ロータリー財団委員会委員長
　田久昌次郎様（いわき中央RC）を紹介しました。

山﨑 慶一さん
（11月24日）

佐々木貢一さん
（11月９日）

渡邊 　有さん
（11月19日）

野沢 達也さん
（11月13日）

★ 結婚祝

★ 誕生祝


